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不论楼市“拐”了与否，对于购房者
而言，最关心的莫过于何时才是买房的
最佳时机了。张保盈的观点是，在最近
两三年内，消费者在任何一个时间内购
买房子，将来都不会亏本，“从整体上看，
郑州房价在两三年内下调的可能性微乎
其微，最终还将是一个缓慢上涨的趋势，
因此，今年下半年买房和明年买房，本质
上并没有多大区别。但对于投资客而
言，由于近期市场的波动性，可能还不是
很好的时机。”

据统计，今年上半年郑州市已经消

化了去年的150万平方米的存量房，而今
年 1~8月份的市场投入量却并没有明显
增多，楼市供不应求的局面已经在郑州
形成。

马水旺提供了一份郑东新区的房源
数据，温哥华山庄、永威·翰林居、双河湾
等楼盘已基本售罄，其他楼盘所剩房源
也不多，如龙腾盛世剩余30套左右、正弘
山 50套左右，只有福泽门、正商·东方港
湾、新里·卢浮宫馆还有 100 多套房源，

“郑东新区可供消费者选择的房源越来
越少，你今天不买，可能明天就没有了，

所以买房，看准了就要及早出手。”
“其实房源不足的现象在其他区域也

有体现，如北区以及中州大道沿线的房源
就显得很紧张”，陈莉萍也表示，根据其对
市场的监控，北区月销售在150套以上的
楼盘并不在少数，由于去年及上半年入市
的新盘有限，再加上今年上半年楼市的反
常热销，如今留给消费者选的余地并不
大，要么是楼层不好，要么是户型单一。
她认为，今年下半年和明年上半年就是适
宜的购房时机，消费者看准后，应及时出
手购买，以免将来选择余地变小。

楼市很坚强 房价没有“拐”

日前，万科公司董事长王石在公开场合表示，尽管今年
以来国内一线城市房价有一定程度的上涨，但中国的房地
产市场还没有达到拐点。针对这番言论的一项网络调查显
示，近三成网友表示“已经出现拐点”，超过四成网友表示

“拐点已经不远了”。
那么郑州楼市的“金九银十”能否延续热销势头，还是将

现拐点？在本期《地产下午茶》上，三名资深业内人士均表
示，郑州楼市虽有微调迹象，但支撑“拐点”的条件并不充足。

晚报记者 袁瑞清/文 赵楠/图
九鼎德盛投资顾问

有限公司董事长 张保盈
郑州市永威置业有

限公司副总经理 马水旺
河南省天伦房地产有

限公司副总经理 陈莉萍

针对近段时间业界出现的“拐点论”之说，郑州
市永威置业有限公司副总经理马水旺认为，虽然当
前楼市有微调迹象，但并不是所谓的“拐点”。

他列举了一组数据，今年上半年，全国商品住
宅总销售面积为 3.4 亿平方米，比去年同期增长了
31.7%；销售总额为1.58亿亿元，同比增长53%。而
8月份，郑州市商品住宅销量继续攀升，达到 10409
套，同比增长了 70%，销售面积也比去年增长了
69.2%。

“七八月份本是楼市淡季，但郑州楼市淡季不
淡，相反销量创出新高，说明市场仍有很大需求
量”，马水旺表示，尽管 8月份与 7月份在销量和售
价上略有下降，但也仅仅只是微调，并不是所谓的

“拐点”。他认为，利好的政策仍在延续、楼市刚性
需求的存在、购房者心理的成熟、建筑成本的提升
等，这些条件都决定着郑州楼市的房价会保持稳
定，而不会出现“拐点”，最多只会进行一些微调。

在九鼎德盛投资顾问有限公司董事长张保盈看
来，目前郑州楼市正处于整合盘整期，对于郑州这样一
个内陆城市而言，很难出现如一线城市般的“拐点”现
象。他将楼市的需求分为刚性需求和柔性需求两部
分，刚性需求是指必须购买房子的群体，基本不会受房
价波动影响；柔性需求以投资客为主，受房价波动影响
较大。

“2008年的楼市真正受影响的还是柔性需求，刚
性需求只是被压抑了，但根据市场规律，刚性需求经过
6~12个月的压抑后会集中释放出来，也就形成了当前
楼市的热潮”，尽管并不认同“拐点论”，但张保盈也同
时表示，在这波刚性需求得到满足后，楼市后续乏力，
能否再现热潮很难预测。

由于 2008年期间，市场上几乎没有
新盘入市，造成了今年楼市供不应求局
面的出现，在市场利好局面的引导下，开
发商纷纷开发囤积土地，或者争抢新地
块，同时众多投资资金也在进入楼市。
马水旺预测，在明年五一之前，郑州将会
有一波大的房源入市，“谁能赶在前面，
赶在这个青黄不接的档期入市，谁就能
卖出高价，就能争取到更多利润。”

既然房子已经供不应求，那么楼市是

否会迎来新的涨价风潮呢？河南省天伦房
地产有限公司副总经理陈莉萍表示，作为
开发商，其实也不愿意看到房价过高的局
面，这样会损害楼市的健康发展，“房价大
起大落都不是好事，暴涨之后肯定会有一
个暴跌，我们更希望房价能稳定在一定范
围内，稳健发展。”

“目前市场真正有购房需求的是年轻
人，这部分人是最迫切需要解决居住问题的
群体”，张保盈认为，如果房价过高，将会进

一步降低这部分年轻人的购买力，从而抑制
其购房需求，进而使得楼市失去发展的动
力，“高房价损害的最终还是楼市本身。”

马水旺也指出，在房屋销售总量中，结
婚用房占到了20%，外地人为落户购房占
到了50%，二次置业和改善性住房也占到
了20%，投资房占的比例并不大。“需求这
么强烈，为什么大家在观望呢？我觉得主
要原因不是购房者在持币观望，而是没币
观望，而高房价无疑会加重这一现象。”


